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№ 地区 項目 意見要約 市長回答（NO22以降は所管課回答） 所管課 所管課補足

1 古見方地区
奄美まつり「舟こぎ」開催時の駐

車場について

奄美まつり「舟こぎ」開催時に，一般の応援の方の駐車場がなかったとの話しが

あるが，どのように考えるか。

　伊津部小学校のグラウンドが開放され，学校から舟こぎ会場までマイクロバスでピ

ストン輸送していたと認識しておりますが，所管課に確認をしたいと思います。来年

度以降，一般駐車場について更に確保ができるのか，検討して参りたいと思います。

紬観光課

　伊津部小学校グラウンドの駐車場につきましては，舟こぎ参加チーム

の駐車場として解放し駐車場から会場までを往復するシャトルバス1台を

配置しておりました。現在，一般駐車場につきましては舟こぎ競争会場

近くでの確保が困難であり，民間駐車場を利用していただくよう案内し

ておりますが，会場までの距離があるためそれに対する対策を検討して

参りたいと思います。

2 古見方地区 小湊山田川の木の伐採について 山田川の木の伐採を行ってほしい。

（総務部長）

　市の土木課が所管となりますので，土木課から連絡を入れさせ，現場の確認をさせ

ていただければと思います。

土木課

  要望者に連絡を取ったところ，西仲勝集落でも要望があった箇所と同じ

であることの確認が出来ましたので，現場の再確認を行いました。

　藤田橋周辺の河川敷から草木が伸長しており，車両等通行の見通しに

支障があることから，10月9日に土木課職員にて見通しが悪い箇所につい

ては対応を行いました。河川内の伐採については，水深があることか

ら，現時点では対応が難しいため，今後どのような対応が出来るか課内

で検討していきたいと考えておりますので，ご理解の程よろしくお願い

いたします。

3 古見方地区 漁港全体の舗装について
1～3月はホエールウォッチングなどで，盛んに漁港を利用されているが，より良

く活用してもらうために，全体的に舗装が必要だと考えるがどうか。

　市内に漁港がいくつかあり，それぞれ要望をいただいておりますが，漁港の舗装に

ついては難しい課題であります。かなりの予算を必要とすること，国・県の補助がな

く，進んでいないという現状でありますが，今後も引き続き，状況をみながら，考え

て参りたいと思います。

農林水産課 　補足なし

4 古見方地区 小湊漁港公園内の整備について
東屋（あずまや）の階段の腐食，女性トイレの扉のドアが１つ壊れている。身障

者用トイレについても不具合があるので，改善してほしい。

　壊れた箇所の補修などについては，所管課に繋ぎ，早目に補修できるようにして参

りたいと思います。
農林水産課

　トイレ施設の各不具合につきましては令和7年度当初予算に計上し，対

策を図ってまいります。

東屋については，今後の対応を検討させていただきます。

5 古見方地区 小湊福祉館の建て替えについて
小湊福祉館は建築から50年以上経ち，雨戸の開け閉めが大変。新築の建て替えを

してもらえたら嬉しいが。

　即答できませんので，ご要望についてはしっかりと受け止めさせていただきたいと

思います。
企画調整課

　今年度，当課の所管する集会施設について，現地調査を行ったところ

です。小湊福祉館を含め，今後の集会施設の在り方について検討を行っ

て参りたいと考えております。

6 古見方地区 小湊漁港公園内でのキャンプ 公園内でのキャンプについて，許可基準などをはっきりとしてもらいたい。
　キャンプ利用時のルールも含めて，はっきりとした基準を所管課から連絡させたい

と思います。
農林水産課

　漁港公園にてキャンプをされることは想定外であり，現状キャンプに

関するルールや基準がございません。今後「どの程度キャンプが行われ

ているのか」の確認・情報収集等も行い，必要性に応じてルールの策定

等の必要性について検討していきたいと考えております。

　その他公園を利用するイベント・行楽行事等につきましては，申請に

応じて，従来の基準に照らし，適宜判断していくものと考えますので，

ご理解をお願いいたします。

7 古見方地区 放置船について 放置船がどんどん増えている。

　県・市で連携して取り組んでいかないといけないことではありますが，個人の財産

にどこまで手が付けられるものか，放置しておけばどんどん劣化は進んでいくもので

すので，危機意識を持って，今後とも取り組んで参りたいと思います。

農林水産課 　補足なし

8 古見方地区 遊び場について チェーン店をもっと増やしてほしい。若い人の遊び場がほしい。

　昔からある課題ではありますが，チェーン店等については，コストなど様々な要素

を勘案して，経営母体が検討しておりますので，市として何ができるか，難しいとこ

ろではありますが，何か工夫できることがないか，研究したいと思います。また，若

い方の遊び場について，大和村にウォータースライダーなどがある温泉施設ができて

おりますので，学割などが使えないか，社長にかけあってみたいと思います。

紬観光課 　補足なし
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9 古見方地区 若い人の居場所づくりについて 若い人が交流できる居場所づくりを積極的に行う必要があるのではないか。

　奄美は音楽が盛んであり，ライブやフェスなどぜひ若い皆さんにも親しんで，楽し

んでいただきたいと思います。また，９月末に大浜海浜公園で，若い方々が中心と

なって「ムービーナイト・シアター」を開催すると伺っております。必ずしも「ハ

コ」など施設にこだわらず，やれることはあると考えておりますので，若い皆さんの

チャレンジを後押しする施策，具体的にリニューアルを考えている紡ぐきょらの郷づ

くり事業などの活用を検討していただければと思います。

企画調整課 　補足なし

10 古見方地区 仕事の創出について 若い人が魅力を感じる仕事の創出についてどのように考えるか。

　若い世代が魅力を感じる，新しいジャンルの仕事，アプリの開発やアニメーターの

育成なども含め，新しいフリーランスの起業家支援について，考えて参りたいと思い

ます。

商工政策課
  創業希望者やフリーランスを継続的に育成・支援し，多様な働き方を推

進することで，魅力ある仕事の創出に繋げてまいりたいと思います。

11 古見方地区 河川の浚せつについて

平成22年の奄美豪雨災害時に大川があふれ，朝戸集落が床上浸水した。その後，

大川の浚せつ工事が行われ，安心して生活できている。市内全域について，５年

に１回程度でも浚せつ工事があれば，住民も業者も助かるのではないか。

（総務部長）

　市全体として，河川の状況を確認し，優先順位を付けて浚せつ工事を行っておりま

すので，ご理解をお願い致します。

（市長）

　奄美市が管理する河川が数百あり，市全体の河川の状況をみながら，計画的に浚せ

つ工事を行っておりますが，局地的に急激に土砂が溜まるなどあれば，地域の安全・

安心を守るよう行って参りたいと思いますので，お手数ですがご連絡をいただければ

と思います。

土木課 　補足なし

12 古見方地区 小湊の市有地について
小湊に市有地が２箇所あると思うが，定住促進住宅などを建設することを考えて

いないのか。

　市として移住者向けの新築住宅を建てるということではなく，使用されていない教

職員住宅を改築するなどの資産活用を図って参りたいと思いますので，よろしくお願

い致します。

企画調整課 　補足なし

13 古見方地区 津波について

小湊は海抜８ｍと思うが，10ｍの津波が来た時に避難する場所がない。住宅の横

の山に，避難道と避難場所を作って，200名程度避難できるようにしてもらえない

か。

　南海トラフ地震，喜界島沖地震とも，東側の小湊には名瀬市街地より津波が早く到

達すると思いますが，それでも南海トラフ地震の場合の津波到達は，50分程度かか

ると想定しております。喜界島沖地震については10分程度と考えられております

が，８～10ｍの津波が想定されているところですので，例えば看護福祉専門学校の

校舎の３階以上に避難するなど検討いただき，避難道などの整備を行うことについて

は，紡ぐきょらの郷づくり事業など，市の支援制度の活用などもご検討いただければ

と思います。

総務課

企画調整課

　補足なし

14 古見方地区 無電柱化について
台風時に停電があることを考えれば，無電柱化を進めるべきではないかと思う

が，どうか。

（副市長）

　無電柱化について，名瀬の市街地で検討されたことがございますが，補助等を受け

ても多額の費用がかかることから，具体的な検討に至っておりません。

土木課 　補足なし

15 古見方地区 備蓄倉庫について 備蓄倉庫の現状について，どうなっているか。

（副市長）

　昨年４月にグリーンストアと契約し，金久中学校の旧給食室に日用品や常温で保存

ができる品物を置いているところです。しかしながら，食料品を含め，市民すべての

方を賄うだけの備蓄をすることは不可能ですので，市民のおひとりお一人で，またご

家庭で，ぜひ備蓄をしていただきたいと考えております。

総務課 　補足なし

16 古見方地区 トンネル壁面の活用について
トンネル入口・出口はアーチ状になっているので，観光客を歓迎するメッセージ

などを表示することができないか。

　トンネルの入口・出口については，現在レリーフなどが設置されておりますが，何

よりトンネル内での事故を誘発してはいけません。市内ほとんどのトンネルを所管し

ている県（大島支庁）にお伝えはしたいと思います。

土木課 　補足なし

17 古見方地区 SNSでの情報発信について 大型船などの入港状況を，SNSを使って市から発信することができないか。
　奄美市公式ラインやインスタグラムなどを活用して，積極的に発信することを検討

したいと思います。
企画調整課

　クルーズ客船の入港情報は，奄美市ホームページに加えて奄美市公式X

やFacebookなどのSNSで定期的に発信しておりますので，今後はより一

層市民の皆さまの認知につながるよう広報に努めたいと考えておりま

す。
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18 古見方地区 医療体制の整備について
個人病院など，小さな病院・クリニックが減少している。受診の機会が減った

り，UIターン希望者の不安材料となるのではないか。

　大変難しい課題でありますが，全国的に開業医が減って，勤務医が増えている状況

も聞きますので，何とか奄美で開業したいという医師を増やせるよう，様々なネット

ワークへの働きかけも含め，取り組んで参りたいと思います。

健康増進課

　今後も，県や医師会，周辺自治体などの関係機関と情報共有を行いな

がら，健康・医療の不安をなくすため，医療の確保については行政の取

り組むべき課題として検討し，本市として何ができるかについて協議し

てまいります。

19 古見方地区 無料学習スペースについて 駐車場があり，無料で使える学習スペースをもっと増やしてもらえないか。
　現状でも足りない状況ということが分かりましたので，既存の建物が活用できない

か，知恵を絞りたいと思います。

教育委員会

学び・ス

ポーツ推進

課

　学習スペースの新設は，容易に設置することは困難ですが，今後施設

の新たな利活用方法として問題解消のため検討してまいりたいと存じま

す。

20 古見方地区 路上駐車について 入舟町グリーンストア前の路上駐車を何とか減らすことはできないか。
　警察にも来ていただいて，注意喚起，声かけなどしていただいておりますが，今後

も改善策を検討して参りたいと思います。

土木課

総務課

　補足なし

21 古見方地区 路線バスについて 小湊から出るバスが県病院までしか行かないと聞いている。

　10月１日からしまバスがバス路線の改変，ダイヤ変更を行うと聞いております。

小湊方面については，コミュニティバスを使用し，県病院から市役所，名瀬郵便局，

しまバス本社前まで路線を延ばすルートに変更になりますので，運行本数自体は減る

かもしれませんが，乗り換えが必要なく，利便性は上がると思います。ぜひ積極的に

ご乗車いただきますよう，お願い致します。

商工政策課
  令和6年10月１日からコミュニティバス路線が再編されております。ぜ

ひ積極的にご利用いただきますよう，お願いいたします。

22 古見方地区 転校について

住所変更しなくても，他の小学校・中学校へ転校を可能にできないか。ひとり親

世帯であり，子どもの様々な事情を抱えているため，簡単に引っ越しはできませ

ん。

　就学すべき学校は居住地が原則となりますが，諸事情により住所を変えずに就学す

べき学校を変更することは「校区外申請」により可能です。保護者から事情を聞き

取った上で，教育委員会において可否の判断を行います。まずは市教育委員会学校教

育課に御相談ください。

教育委員会

学校教育課

23 古見方地区 住まいについて
島に住みたくても良い物件がなく，家賃も高い印象です。UIターンの方が移住し

づらいのではないかと思う。

　令和4年度の鹿児島県宅地建物取引業協会との協定に基づく，空き家所有者と不動

産事業者とのマッチング事業を継続的に実施いたします。

　また，今年度においては，名瀬，住用，笠利それぞれに地域おこし協力隊を配置

し，空き家対策の一環として，空き家の掘り起こしと流通促進を図ってまいります。

プロジェク

ト推進課

24 古見方地区 医療・福祉職について

住民の健康，安全・安心を守るため，医療・介護職の充実をお願いしたい。医

療・介護職については，高齢化や職員の不足により，大変な思いをして仕事をし

ている。給料も上げてほしい。

（健康増進課）

　今後も，県や医師会，周辺自治体などの関係機関と情報共有を行いながら，健康・

医療の不安をなくすため，医療の確保については行政の取り組むべき課題として検討

し，本市として何ができるかについて協議してまいります。

（高齢者福祉課）

　これからも，庁内の他部署と連携し，介護人材に関する求人情報発信力アップセミ

ナー，人材育成セミナーなどに取り組んでまいります。

　また，介護職の賃金アップにつながる処遇改善加算の取得について，引き続き介護

事業所への支援，指導を実施してまいります。

保健福祉部

25 古見方地区 フリーWIFIについて フリーのWiFiが使えるところを増やしてほしい。

　奄美市が8箇所設置しているCity WiFiにつきましては，セキュリティ及び通信量の

関係上，一部のサイト閲覧を制限しており，不便との声もございます。加えて，設置

費用や維持管理費もあるため，現時点で設置個所を増やす予定はございませんが，前

述の利便性の向上を目指しながら，より良いネット環境について検討しているところ

です。

　ただし，利便性が向上すると，WiFiスポットが若者や学生のたまり場になった

り，WiFi目的で施設を利用したりするなどの課題もありますので，この点も考慮し

ながら慎重に検討を進めてまいりたいと存じます。

デジタル戦

略課
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26 古見方地区 会議室の利用について 市役所の会議室を学習スペースとして開放できないか。

　会議室を開放することは，庁舎管理上難しいと思われますが，２階，３階フロアに

は，休庁日を問わず，市民へのスペースがございます。丸テーブルや椅子も設置され

ていますので，そちらをご利用いただければと思います。

財政課

27 古見方地区 本土復帰70周年記念式典について

式典開催時に，郷土史を調査・監修した個人の方の紹介がなかった。個人の方の

ご苦労がなければ成り立たなかったと思うので，今後の復帰式典の際は，ぜひ一

言ご紹介いただければと思います。

　復帰運動の記録を継承する活動に取り組まれた方々には，復帰70周年記念式典に

ご招待する形で敬意を表しているところでございますが，いただいたご意見は今後の

式典等において参考とさせていただきます。

企画調整課
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